

ViviR



68.247 espectadores ven cada día la nueva TV de Jaén ¿Eres tú uno de ellos?



AYUDA El pleno aprueba delegar en la Diputación la ejecución del Plan Municipal de Vigilancia y Control Vectorial

P2

El Ayuntamiento reclama más ayudas frente al Virus del Nilo

QUEJA Denuncian elevado coste del plan para un municipio pequeño

JUNTA Demandan a la administración ayuda económica para financiarlo

CIUDADANOS Comienzan una campaña de sensibilización

Romería de Santa Potenciana

Fervor y diversión se dan la mano con un completo programa **P-8-9** FRANCISCO MORA



Sumario

Romería **San Isidro conquista La Quintería** P7

Sanidad **Éxito de la nueva Semana de la Salud** P5

Infraestructuras **Intervención futura en el camino de La Incosa** P3



En apertura

VIVIR

Local de Medios, S. L.

Director Jaime Poyatos

Redacción Esperanza Calzado/ José Ramón Casado

Imagen Ayuntamiento/ Francisco Mora

Publicidad Mari Carmen Lozano Tlf: 664 22 36 28

José Miguel Crespo Tlf: 620 64 48 02

Dirección Calle Real, 60. 23650. Torredonjimeno. Jaén.

Contacto

Teléfono 953 34 40 80 Depósito legal J314-2018

Correo contacto@vivirjaen.com

Web www.vivirjaen.com

Publicidad publicidad@vivirjaen.com


CORPORACIÓN El pleno aprueba delegar en la Diputación la ejecución del Plan Municipal de Vigilancia y Control Vectorial del mosquito

Villanueva de la Reina demanda más ayuda frente al Virus del Nilo

JUNTA El alcalde reclama al Ejecutivo autonómico apoyo económico para hacer frente al plan

CONCIENCIACIÓN Se emprende una campaña de sensibilización ciudadana con reparto de dípticos

MUNICIPAL Inquietud por el elevado coste del plan para un municipio de 5.000 habitantes

Redacción

VILLANUEVA | La Delegación de Salud y Consumo celebró un encuentro de trabajo con responsables municipales y de la Diputación de Jaén, donde se presentaron las novedades del Programa Andaluz, se evaluó la situación epidemiológica y ambiental de la FNO en Andalucía y Jaén, y se analizaron los Planes de Control de Mosquitos y los Planes Municipales de Vigilancia y Control Vectorial, además de valorar propuestas al respecto.

El alcalde de Villanueva de la Reina, Blas Alves, acompañado por la primera teniente de Alcalde, Paula María Gómez, participó en la ronda de preguntas, solicitando a la Junta mayor apoyo económico, recursos humanos y técnicos para la vigilancia y control del mosquito transmisor. Además, planteó su preocupación sobre cómo se abordaría una futura situación epidemiológica, como la malaria, cuestionando quién asumiría la responsabilidad. Alves expresó su inquietud por el elevado coste de los planes municipales de control, estimados entre 30.000 y 40.000 euros anuales, una cifra inasumible para municipios pequeños como el suyo, de menos de 5.000 habitantes.

Por otro lado, celebró un pleno extraordinario de la Junta de Gobierno, con la participación de los concejales de UDVQ y PP, para abordar el tratamiento y mantenimiento de las zonas propensas a la proliferación del mosquito transmisor del Virus del Nilo, dada la clasificación de alto riesgo del municipio.

En la sesión, se aprobó delegar en la Diputación Provincial de Jaén la ejecución del Plan Municipal de Vigilancia y Control Vectorial del Mos-



Pleno extraordinario para abordar el problema del Virus del Nilo. AYUNTAMIENTO.

quito del Nilo, que incluye la identificación y tratamiento de puntos de agua estancada, como fuentes, estanques o piscinas, para evitar la reproducción del mosquito. La Diputación, a través de una empresa mixta, está aplicando estas medidas en un perímetro de 1,5 kilómetros en zonas pobladas, sin coste para el Ayuntamiento, como ya se hizo el pasado año.

Finalmente, Blas Alves ha solicitado a la Junta de Andalucía apoyo económico para asumir esta carga, ya que el virus se extiende por el Guadalquivir, afectando cada vez a más municipios de Jaén. Sin embargo, la respuesta de la

Junta ha sido insuficiente, instando a los ayuntamientos a asumir estos planes como otros programas municipales. Desde el Ayuntamiento se insiste en que la Junta debería financiar total o parcialmente estas medidas. Entre las medidas para abordar este problema, se lanzará una campaña de sensibilización ciudadana con reparto de dípticos y recomendaciones preventivas, como evitar agua estancada en patios, mantener piscinas cloradas y en movimiento, y usar repelentes y ropa protectora al atardecer cerca de ríos o arroyos, donde la presencia de mosquitos es todavía mayor.



INVERSIÓN Este proyecto, con un presupuesto de 124.998 euros, está financiado por fondos europeos

El Ayuntamiento anuncia la mejora del camino de la Incosa

CONSTRUCCIÓN La infraestructura agraria clave será reparada gracias a las ayudas del Plan Itínere Rural 2022 **PROYECTO** Permite la rehabilitación de un tramo esencial para los agricultores locales

Redacción

VILLANUEVA | El Ayuntamiento de un importante avance para el municipio con la presentación del proyecto de acondicionamiento y mejora del camino La Incosa, una infraestructura agraria clave que será reparada gracias a las ayudas del Plan Itínere Rural 2022 de la Junta de Andalucía.

Este proyecto, con un presupuesto total de 124.998,74 euros, está financiado por fondos europeos y permitirá la rehabilitación de un tramo esencial para los agricultores locales. El camino La Incosa, con una longitud de 4,543 me-

tros y tramo vital para el uso agrario, sufrió graves daños en pasadas tormentas debido a la acción del arroyo de la Incosa, que deterioró parte del trazado y lo dejó en un estado peligroso para el tránsito de vehículos agrícolas.

El alcalde, Blas Alves, expresa su satisfacción por la futura reparación de este camino: "Es una gran noticia para nuestro municipio, ya que esta financiación nos permite reparar una infraestructura agraria esencial que quedó gravemente dañada por las tormentas", recuerda, al tiempo que añade: «El arroyo de la Incosa se comió parte del camino y generaba un riesgo que no podíamos asumir. Construiremos nuevas escolleras y garantizaremos un paso seguro para los vehículos agrícolas, mejorando la seguridad y el día a día de nuestros agricultores".



Anuncio del proyecto de mejora.

Este anuncio marca un trámite previo al inicio de las obras. Con esta actuación, el Ayuntamiento de Villanueva de la Reina da un paso firme hacia la mejora de las infraestructuras agrarias del municipio, que además garantizará un acceso seguro y eficiente para los trabajadores.

OBRAS

Arreglo de la carretera que une Villanueva con Lahiguera

ANDÚJAR | La Diputación Provincial de Jaén ha iniciado el proceso de información pública para la mejora del firme de la carretera JA-3409, que conecta Villanueva de la Reina con Lahiguera. Este proyecto, enmarcado en el Programa de Infraestructuras Viarias Provinciales, busca mejorar las condiciones de una vía esencial para los vecinos del municipio. El proyecto, que cuenta con un presupuesto de más de 1,5 millones de euros y un plazo de ejecución de seis meses, estará disponible para consulta durante los próximos 20 días hábiles en la página web de la Diputación Provincial de Jaén. El alcalde de Villanueva de la Reina, Blas Alves, muestra su satisfacción por la intervención en una vía esencial.

RESIDENCIA Villanueva de la Reina instala redes antipájaros en la residencia municipal para proteger las instalaciones

Obras de protección

VILLANUEVA | Operarios del Ayuntamiento de Villanueva de la Reina finalizaron ha llevado a cabo la instalación de redes antipájaros en el tejado de la residencia municipal. Esta medida busca evitar que las palomas aniden y obstruyan los canalones con sus excrementos, un problema que genera daños en la infraestructura del edificio. La intervención forma parte de las acciones de mantenimiento impulsadas por el consistorio para garantizar que las instala-

ciones permanezcan seguras, limpias y en óptimas condiciones para los mayores que residen en el centro. Además, el Ayuntamiento mantiene activo un programa de control de la población de palomas, que incluye la captura controlada de estas aves mediante un servicio externo especializado. Este programa tiene como objetivo mitigar la plaga de palomas que afecta a diversas zonas del municipio. detalles sobre control de plagas en el municipio.



Instalación de redes antipájaros en la residencia municipal.

7tvandalucia.es/jaen  

DE LUNES A VIERNES
de 21:00 horas a 22:00 horas

Viviendo Jaén
MAGAZINE
CON VICTORIA JIMENEZ

El día a día de los jiennenses en 7TV




Municipal Villanueva**ACUERDO** Entre las mejoras previstas con el nuevo contrato, se implementará una revisión semanal de los parques infantiles

Refuerzo del mantenimiento de todos los parques infantiles

COORDINACIÓN Reunión de trabajo del Ayuntamiento con representantes del servicio Resurja**Redacción**

VILLANUEVA | El alcalde de Villanueva de la Reina, Blas Alves, ha mantenido una reunión de trabajo con representantes del servicio Resurja para ultimar detalles de la renovación del contrato de mantenimiento y certificación de los parques infantiles del municipio. Esta iniciativa responde a los cambios en la normativa vigente y al compromiso municipal de mantener estas infraestructuras en óptimas condiciones y garantizar la seguridad de los más pequeños. "Contamos con un importante número de parques infantiles, que hemos ampliado en los últimos cua-



tro años. Queremos que estas áreas ofrezcan la mayor seguridad posible. Por eso, estamos trabajando para que los padres y madres puedan llevar a sus hijos a los parques con la mayor de las garantías", destaca Alves.

Entre las mejoras previstas con el nuevo contrato, se implementará una revisión semanal de los parques infantiles y se renovará el pavimento de forma periódica, a pesar de que los suelos fueron actualizados hace apenas dos años. Además, se sustituirán algunos elementos de los parques ubicados tanto en Villanueva de la Reina como en la pedanía de La Quintería. «Estas actuaciones buscan no solo cumplir con la normativa, sino también garantizar un servicio de calidad», remarca el alcalde. El Ayuntamiento ha supervisado un estudio técnico-económico para elaborar el nuevo contrato, asegurando que el servicio sea eficiente. "Hemos revisado cada detalle para que los parques no solo sean seguros, sino también un lugar donde las familias disfruten con confianza", concluye Alves.

Villanueva con la cultura

FIN DE CURSOASOCIACIÓN CULTURAL
"EL ARTE DEL COMPÁS"**A COMPÁS DE COPLA****22 DE JUNIO**
21:30
TEATRO MUNICIPAL

ARTISTAS INVITADOS

Al canto
Marta Navarro
Alberto SuárezA la guitarra
Merce Ruiz

FEDERACIÓN PROVINCIAL DE PEÑAS FLAMENCAS - JAÉN

XIV Circuito "Primavera Flamenca"

Cajasur con el Flamenco

PROGRAMACIÓN 2025

MAMSEL JIMÉNEZ

EL OLIVO DEL CANTE

VIERNES 20 DE JUNIO
22:00 HORAS

EN
PLAZA DE ANDALUCÍA
(ASUNTAMIENTO)

Circuito "Teatro en Aldeas" 2025

Presenta:

Errantes

Una original NAFI VILLAR & MANUEL MARTÍNEZ

VIERNES 19 DE JUNIO A LAS 21:00 HORAS

La Quintería
A las 21:00 Horas

Colaboran:

ACTIVIDADES La primera actividad fue una charla sobre Voluntad Vital Anticipada a cargo de la trabajadora social Mercedes Calvo

Culmina con éxito la Semana de la Salud

COLABORACIÓN El alcalde, Blas Alves, y la segunda teniente de alcalde, Isabel Verdejo, asistieron a la inauguración de esta iniciativa organizada por el Centro de Salud en colaboración con el Ayuntamiento de Villanueva de la Reina

Redacción

VILLANUEVA | La Semana de la Salud de Villanueva de la Reina llegó a su fin tras varios días de actividades enfocadas en el bienestar de los mayores del municipio. La iniciativa, organizada por el Centro de Salud en colaboración con el Ayuntamiento, contó con la participación de cuatro colectivos locales: la Asociación de Mujeres, la de Fibromialgia, las Cuidadoras de Personas Dependientes y el Hogar Municipal del Pensionista.

El programa arrancó con la inauguración a cargo del alcalde, Blas Alves, y la segunda teniente de alcalde, Isabel Verdejo. La primera actividad consistió en una charla sobre Voluntad Vital Anticipada, impartida por la trabajadora social Mercedes Calvo en el Hogar del Pensionista, donde los asistentes reflexionaron sobre la importancia de planificar decisiones vitales.

A lo largo de la semana, se desarrollaron otras propuestas destacadas. Mari Paz Ibáñez, enfermera de familia, ofreció una charla sobre Alimentación Saludable en el Hogar del Pensionista, donde compartió consejos prácticos para mejorar los hábitos nutricionales. Posteriormente, el Recinto Ferial acogió el taller práctico "Tus manos pueden salvar vidas", coordinado por el equipo médico y de enfermería del Centro de Salud, en el que los participantes aprendieron técnicas básicas de reanimación.



El cierre de la Semana de la Salud tuvo lugar con la Marcha por la Salud, que partió desde el Anfiteatro del Parque Ferial. La caminata reunió a numerosos vecinos que recorrieron el municipio en un ambiente de convivencia y promoción de la actividad física. El alcalde de Villanueva de la Reina, Blas Alves destacó el carácter innovador del programa: "Hemos creado un modelo único en la comarca, que se exportará seguro a otros lugares".



7tvandalucia.es/jaen

TODOS LOS JUEVES

A partir de las 22:00 horas

A PASO LENTO

con Javier Cano

La información, la historia y la emoción cofrade en 7TV

Medio Ambiente Villanueva**ESTUDIO** El evento tuvo lugar con la participación de expertos del Grupo de Anillamiento Científico Erithacus Sur

Éxito del nuevo anillamiento científico de crías de cigüeña

COORDINACIÓN La actividad fue posible gracias a la colaboración de los Bomberos de Andújar**Redacción**

VILLANUEVA | Villanueva de la Reina llevó a cabo una jornada de anillamiento científico de las nuevas crías de cigüeña blanca, una actividad fundamental para el estudio y la conservación de esta emblemática especie. Según imágenes compartidas por el Ayuntamiento en redes sociales, el evento tuvo lugar con la participación de expertos del Grupo de Anillamiento Científico Erithacus Sur, que opera en la provincia de Jaén desde 2011 en colaboración con entidades ambientales y administraciones locales. El anillamiento, realizado de forma altruista, permite recopilar



datos clave sobre la fenología migratoria, longevidad y productividad de las cigüeñas blancas, una especie que, aunque recupera terreno tras haber estado amenazada en el pasado, enfrenta desafíos como la pérdida de hábitat por la intensificación agrícola y los tendidos eléctricos. En esta ocasión, se colocaron anillas metálicas y de PVC con códigos de lectura.

Villanueva con el deporte

PADEL
LIGA VERANO

2025

Villanueva de la Reina

INSCRIPCIÓN 5€/JUG

DIVISIONES
PRIMERA
SEGUNDA

PLAZO INSCRIPCIÓN
HASTA 10 JUNIO

648.923.543

AYTO. VVA. DE LA REINA
CONCEJALIA DE DEPORTES

TENIS
LIGA DE VERANO

2025

VILLANUEVA DE LA REINA

DIVISIONES
PRIMERA
SEGUNDA

PLAZO INSCRIPCIÓN HASTA 10 JUNIO

INSCRIPCIÓN 5€/JUGADOR

648.923.543

AYTO. VVA. DE LA REINA
CONCEJALIA DE DEPORTES

FÚTBOL SALA
COPA ALCALDE 2025

PLAZO INSCRIPCIÓN HASTA EL 10 DE JUNIO

INSCRIPCIÓN POR EQUIPO
(MÁXIMO 12 JUGADORES) 100€ + 20€ FIANZA

Máximo 2 jugadores federados
en Liga Superior a Provincial

POLIDEPORTIVO
648.923.543

AYTO. VVA. DE LA REINA
CONCEJALIA DE DEPORTES

PROCESIÓN Al frente de la comitiva estuvieron el alcalde de Villanueva de la Reina, Blas Alves, y la segunda teniente de alcalde, Isabel Verdejo

Días de festividad en La Quintería

CONVIVENCIA Villanueva vive con intensidad las fiestas en honor a San Isidro Labrador **NUMEROSAS**

ACTIVIDADES Al término de la procesión, el cielo se iluminó con los fuegos artificiales en el campo de fútbol

Redacción

VILLANUEVA | Las fiestas patronales de La Quintería en honor a San Isidro Labrador culminaron tras un fin de semana lleno de tradición, convivencia y alegría. Los festejos comenzaron con el pregón de Rafael Cortés, que marcó el inicio de los días grandes. El viernes por la tarde, la guardería municipal acogió los preparativos gastronómicos con la elaboración de viandas. Más tarde, se llevó a cabo la ofrenda floral a San Isidro Labrador en la puerta de la Parroquia de San José. Por la noche, el recinto ferial de La Noria se llenó de música y diversión con la actuación de la Orquesta Atrium, que animó a los asistentes a bailar hasta altas horas. El sábado, considerado el día grande, reunió a los vecinos en un ambiente inmejorable. La jornada arrancó con la Copa de la Hermandad de San Isidro, seguida de la II edición del Concurso de Postres, donde diez participantes deleitaron a todos con sus creaciones dulces. El día cerró con la entrega de premios de los torneos de ping-pong, dominó y cartas, que reconocieron la destreza de los participantes. El domingo puso el broche final a las celebraciones. Desde primera hora, se reunieron en la guardería municipal para disfrutar de un desayuno campero. A las once de la mañana, la Plaza de Andalucía fue el punto de partida de la Operación Cántaro, con la bandera recorriendo las calles.



**Si TU SUEÑO ES PUBLICAR TU LIBRO,
EL NUESTRO ES EDITARLO**

Editorial Madara Editoras
nació para completar una idea, **LA TUYA**

Te damos las herramientas, el medio, la forma, la distribución y el control para llevarla a cabo



MADARA
EDITORAS

www.madaraeditoras.com

EDITA CON NOSOTROS

744 62 34 84

editorial@madaraeditoras.com

En detalle

PETANCA

El deporte también es protagonista en la fiesta

La petanca vuelve a ser protagonista en Villanueva de la Reina. De esta manera, la XXV edición del Torneo de Petanca, una cita ya tradicional que organiza el Ayuntamiento y el Hogar del Jubilado.



ROMERÍA INFANTIL

La devoción no conoce de edades

Los más pequeños protagonizaron la tradicional Romería Infantil, que salió desde el Hogar del Jubilado. Los niños disfrutaron de alegría y color durante su participación en la flor al, bailes, y la entrega de premios de los concursos realizados durante la semana.



JUEGOS INFANTILES

Actividades pensadas para todas las edades

Alegria y diversión con los más pequeños como protagonistas, que participaron en las actividades pensadas para todas las edades. Posteriormente, al mediodía, tuvo lugar un picnic con la degustación de una paella gigante en el parque de El Batanejo.



ARRAIGO Cientos de vecinos se vuelcan, un año más, con las diversas actividades programadas para una de las celebraciones más esperadas del año

Villanueva brilla con Santa Potenciana

TRADICIÓN Villanueva de la Reina vive con devoción y alegría la Romería de Santa Potenciana **ACTIVIDADES**. Los trajes de flamenca, carretas y caballos llenaron las calles del municipio donde no faltaron tradiciones arraigadas como la degustación de paella



Redacción Villanueva de la Reina
Los más esperados del año. A las nuevas generaciones se les enseñó a bailar flamenco, a tocar guitarra y a cantar. La tradición de la Procesión de Santa Potenciana, uno de los eventos más importantes de la Parroquia de la Natividad de Nuestra Señora, los romeros acompañaron a la Patrona hacia el paraje de El Batanejo. Durante el recorrido, una paella en el Hogar del Jubilado y una paella gigante para los asistentes, la Junta de Gobierno de la Hermandad, autoridades locales, el párroco Julio Ángel Delgado, los vecinos, familiares, carretas y la banda de música.

A mediodía, en El Batanejo, se celebró la Santa Misa, seguida de la entrega de premios. Cada año se celebran la procesión y la hermandad, culminó a las siete y media de la tarde con el regreso de Santa Potenciana a su parroquia, acompañada por la banda de música. Los días previos a las celebraciones iniciales también estuvieron repletos de actividades. El sábado 10 de mayo comenzó con juegos infantiles organizados por la Hermandad de Santa Potenciana, con el apoyo del Ayuntamiento y la Cofrería. El desfile de carrozas y la degustación de paella en el parque de El Batanejo, organizado por la Hermandad de Santa Potenciana, con el apoyo del Ayuntamiento y la Cofrería. El desfile de carrozas y la degustación de paella en el parque de El Batanejo, organizado por la Hermandad de Santa Potenciana, con el apoyo del Ayuntamiento y la Cofrería. El desfile de carrozas y la degustación de paella en el parque de El Batanejo, organizado por la Hermandad de Santa Potenciana, con el apoyo del Ayuntamiento y la Cofrería.

En una noche de baile en el Pabellón de Fútbol con la música de Kolesium DJ fest. Las celebraciones arrancaron el 8 de mayo con el Pícnico de Romería 'Al son de las sevillanas', donde vecinos de todos los barrios disfrutaron de una paella gigante, que reunió a vecinos y visitantes en un ambiente de camaradería.

Esta Romería de Santa Potenciana de Villanueva de la Reina, organizada por la Hermandad y el espíritu comunitario de Villanueva de la Reina. Ahora, el Ayuntamiento ya se pone manos a la obra para preparar la tradicional paella gigante que se degustará en un ambiente como la

ACTIVIDADES EN EL MUNICIPIO

El sábado 10 de mayo, El Batanejo acogió la tradicional paella gigante, que reunió a vecinos y visitantes en un ambiente de camaradería.



Pepe Palacios
Las Luces de la Ciudad

Claudia Anaya
A Golpe de Campana

Celia Díaz
Andalucía a Debate

Moisés Ruz
Las Siete

Justo Rodríguez
Minuto 91

Víctor García Rayo
La Pasión

Ana Huguet
Viva Siete

José Manuel Peña
El Rocío que yo quiero

Ada Salas
Cádiz Suena Bien

Fernando Pérez Monguió
Acento Andaluz

Juan Garrido
Alianda

Raúl Estévez
Siete Economía

David Baños
Agro 7

Teresa Ekobo
Entre Nosotras

Eugenio Camacho
A Boca Llena

Marina Martínez
Descubriendo Cádiz

siete

ESTUDIO Demuestra como este programa ha logrado mejorar indicadores de salud, la adherencia a hábitos saludables y la calidad de vida

Premio a veinte años de prevención cardiovascular

RECONOCIMIENTO MÉDICO _El Hospital Alto Guadalquivir de Andújar recibe el segundo premio en el Congreso de la Sociedad Andaluza de Cardiología

Redacción

ANDÚJAR El Hospital Alto Guadalquivir de Andújar obtuvo el segundo premio en la categoría del Premio Pedrote durante el 58º Congreso de la Sociedad Andaluza de Cardiología, que se llevó a cabo del 21 al 23 de mayo en el Teatro Infanta Leonor de Jaén. El reconocimiento se concedió a la comunicación titulada “Resultados a largo plazo, 20 años, programa integral de prevención cardiovascular”.

El estudio fue desarrollado por un equipo multidisciplinario integrado por profesionales de Cardiología, Medicina Interna, Fisioterapia, Rehabilitación y Análisis Clínico. Entre los participantes se encuentran Gustavo Aníbal Cortez Quiroga, Carmen Rus Mansilla y Carmen Durán Torralba, de Cardiología; María Elena Ruiz Bernal, de Fisioterapia; Elvira Fernández Morales, de Rehabilitación; Mariana Carolina Castillo Núñez, también de Cardiología;

Adrián Montaña Martínez, Rosario Martín Navarro y Miguel Pérez Porras, de Medicina Interna y Riesgo Vascular; y Antonio Fernández Suárez, del área de Laboratorio. Los resultados del trabajo evidencian el impacto positivo del programa, que logró mejorar indicadores de salud, promover la adopción de hábitos saludables y aumentar de manera sostenida la calidad de vida de los pacientes.



Presentación del estudio. HOSPITAL ALTO GUADALQUIVIR

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta de Mayores
TORREDONJIMENO
 Del 25 al 29 de Junio 2025

- 25 MIÉRCOLES GRUPO ATRIUM**
- 26 JUEVES ORQUESTA TRACKS**
- 27 VIERNES AZÚCAR MORENO**
DJ MANU SAM
- 28 SÁBADO EL MORTA**
MANU RODRÍGUEZ
"UN BESO Y UNA FLOR" TRIBUTOS A NINO BRAVO
- 29 DOMINGO MARÍA RUBÍ**

Explanada del Campo de Fútbol "Matias Prats"
 Entrada gratuita

 

FERIA DE SAN PEDRO
Caseta Municipal
TORREDONJIMENO
 del 25 al 29 de junio 2025

- 25 MIÉRCOLES ORQUESTA PANTHER**
- 26 JUEVES NOCHE DEL POP PLATINUM:**
"LA OTRA OREJA" Y "DEL CANTO"
TRIBUTOS A LA OREJA DE VAN GOGH Y EL CANTO DEL LOCO
GRUPO PLANETA 80
- 27 VIERNES MARTA SANTOS**
ORQUESTA LA TENTACIÓN
- 28 SÁBADO DANNY ROMERO**
ORQUESTA LA MUNDIAL SHOW
- 29 DOMINGO DJ ADRI ROSES**

Pólideportivo "Matias Prats" • Entrada Gratuita

 

Provincia

NECESIDADES Harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud

La Junta anuncia la construcción de un nuevo Centro de Salud en Cazorra

MUNICIPAL El alcalde agradece la mediación de la consejera e insiste en que la atención primaria vuelva “cuanto antes” al casco urbano tal y como reclaman desde hace meses

Esperanza Calzado

JAÉN | La Junta de Andalucía construirá un nuevo Centro de Salud en el casco urbano de Cazorra, según anunció la consejera de Salud y Consumo, Rocío Hernández, tras la reunión con el alcalde José Luis Olivares en la Delegación del Gobierno en Jaén. La cita llegó tras las movilizaciones ciudadanas —en Cazorra y en la capital— que piden el regreso de la atención primaria al casco urbano; ahora está en el Hospital de Alta Resolución (HARE).

"Si construir el nuevo centro lleva dos años, debemos sentarnos con la mejor de las voluntades para llegar a un acuerdo", expresó Olivares, quien de momento no precisó cuál es la propuesta, avalada por técnicos, para acoger la atención primaria de forma provisional en el centro. "Hay mayores que se me echan a llorar cuando me ven por la calle, por la travesía que tienen que hacer hasta el HARE", confesó.

Hernández recalcó que harán falta entre 1.200 y 1.400 metros cuadrados para ubicar el nuevo centro de salud, que contará con un plan funcional para determinar el número de consultas. "Para que vuelva la atención primaria al



La consejera Rocío Hernández y el alcalde José Luis Olivares, antes de la reunión en Jaén. ESPERANZA CALZADO

casco urbano tiene que ser en un edificio que esté preparado y que cumpla con los requisitos. Tenemos que colaborar entre todos", abundó, y asegura que respeta las movilizaciones ciudadanas.

Acerca de los tiempos de edificación del nuevo equipamiento, la consejera fue prudente y los evitó. Si puso en

valor las obras para el carril peatonal, que también son apreciadas por Olivares, y entendió que hay opciones para mejorar el transporte de los ciudadanos hasta el HARE. "Estoy segura de que cada cual, en la medida de nuestras competencias, lograremos que se preste la atención primaria, y vamos a seguir

trabajando", apostilló ante los medios.

Hernández recordó que cerrar el Centro de Salud, el pasado 11 de abril, y trasladar la atención primaria al HARE fue por una cuestión de seguridad tanto para los profesionales sanitarios como para los pacientes. El origen de los problemas está en la cimenta-

ción del equipamiento, ubicado en una ladera que ganado en inestabilidad a medida que ha pasado el tiempo, golpeada por las lluvias. "En 1984 ya hubo lluvias que hicieron más patente la inseguridad de la construcción. Había déficits estructurales y por eso lo cerramos", manifestó la consejera.

Los vecinos se constituyen en plataforma y preparan movilizaciones

REDACCIÓN | Mientras las negociaciones políticas se suceden, la plataforma ciudadana 'Cazorra en lucha, sanidad y educación públicas' quedó este mes oficialmente constituida y promete más movilizaciones hasta lograr que la atención primaria vuelva al casco urbano hasta la construcción de un nuevo Centro de Salud, tal y como anunció la Junta de Andalucía. De momento, las alternativas presentadas por el Ayuntamiento no pasan los criterios técnicos y el pesimismo cunde en el Ayuntamiento de Cazorra.

La idea de los responsables de la plataforma es organizar una reunión con el Defensor del Pueblo Andaluz el viernes 30 de mayo en Jaén capital. Esta semana ya intentaron trasladar la reivindicación al gerente del distrito sanitario Jaén Nordeste, aunque sin suerte. Y el pasado 7 de abril se manifestaron en Jaén capital, frente a la Delegación de Salud y Consumo.

"Me consta que la plataforma prepara un calendario de movilizaciones importante", augura Olivares, quien también está intranquilo con el servicio de Urgencias, aun cuando la Junta asegura que ha reorganizado la actividad desde el pasado fin de semana. "He visto vídeos de gente desplazándose a pie por la carretera para ir a Urgencias", sostiene en alcalde del municipio cazorleño en declaraciones a este medio.

DOTACIÓN La provincia de Jaén cuenta con 34 puntos de vigilancia, cuatro Centros de Defensa Forestal y tres subcentros

El Infoca ya está activado para la campaña de incendios

Máxima alerta en un mes de mayo que ricerca con máximas que rozan los 40 grados y cinco días de aviso amarillo

JAÉN | El delegado del Gobierno en Jaén, Jesús Estrella, presidió la reunión del Comité Asesor del Plan Infoca, donde se presentaron los re-

ursos para el período de alto riesgo de incendios (1 de junio al 15 de octubre). Durante este tiempo, se prohíbe el uso del fuego y el tránsito de vehículos en zonas forestales.

El Plan Infoca está activo en fase de Preemergencia hasta el 31 de octubre, con seguimiento continuo y análisis de todos los incendios. Pese a un invierno seco, las lluvias primaverales han aumentado la vegetación, elevando el

riesgo de incendios. Se han invertido más de 3 millones de euros en trabajos preventivos en 5.000 hectáreas de monte público. El presupuesto regional del Plan Infoca crece un 5,8%, alcanzando los 257 millones de euros (111 para extinción y 146 para prevención), con 4.700 profesionales, 813 en Jaén.

La activación llega en el cierre de un mes de mayo en el que se activó el aviso amari-

La clave

En tiempo real

Desde el 2 de junio, la Plataforma de la Ciudadanía habilitada por la Junta de Andalucía permite seguir en tiempo real información sobre incendios forestales y el índice de riesgo diario.

llo por altas temperaturas cinco días consecutivos. Además, las máximas rozaron los 40 grados centígrados. Pese a que no se calificó como tal por la Agencia Estatal de Meteorología, podría decirse que el mes de mayo cerró con la primera ola de calor del año 2025. Se da la circunstancia que el año pasado se activaron los primeros avisos amarillos por altas temperaturas justo en las mismas fechas

por temperaturas similares a las de este año.

Para hacer frente a la época de máximo riesgo, la provincia cuenta con 34 puntos de vigilancia, 4 Centros de Defensa Forestal, 3 subcentros (con 1,7 millones invertidos) y 1.250 puntos de toma de agua. Además, se implementarán drones con inteligencia artificial para apoyar en emergencias, gracias al proyecto europeo Hurricane.

HISTORIA La Academia de Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país

Úbeda reabrirá su Academia de la Guardia Civil después de 33 años

EL EJE 'PATRIMONIAL' La formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad con la reactivación de la sede ubetense en unos meses

Esperanza Calzado

ÚBEDA | Pocos políticos están tan contentos como la alcaldesa de Úbeda, Antonia Olivares. Anunció la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda, un hecho histórico que ha querido compartir con sus convecinos a través de un mensaje en las redes sociales coincidiendo con la visita del delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández. También acudió el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, al que Olivares agradeció su apoyo imprescindible para lograr el hito histórico para la ciudad.

En febrero de 2026 se iniciará la formación para la escala de suboficiales en las instalaciones ubetenses. Así, la formación de la Guardia Civil tiene su centro neurálgico en las Ciudades Patrimonio de la Humanidad.

La Academia de la Guardia Civil en Úbeda abrió sus puertas en 1945 y durante casi medio siglo fue la principal fábrica de guardias civiles del país. En 1996, cerró y se trasladó a la vecina localidad de Baeza. Por sus aulas pasaron hasta 80.000 alumnos. La alcaldesa ubetense detalló que esta medida ha sido posible porque el Gobierno de España ha incrementado este año



Visita de las autoridades a las instalaciones de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda. DIPUTACIÓN

el número de plazas convocadas para el acceso a la escala de suboficiales, que ha pasado de 250 a 400 plazas". Hasta ahora era la Academia de El Escorial la que acogía la

formación para suboficial, pero al haber en esta ocasión más plazas "se ha valorado que, como se ha hecho en otros casos, se puedan simultanear dos sedes". Olivares

ha agradecido "a la institución de la Guardia Civil y al Gobierno de España que hayan decidido que esa sede que va a simultanearse con El Escorial sea la ciudad de Úbe-

da", aunque matizó que "no será solo una reapertura, sino que las miras son más amplias de cara al futuro".

Al respecto, el presidente de la Diputación Provincial

de Jaén, Francisco Reyes, puso de relieve, durante la visita, que "lleva varios años trabajando en esa línea y que el Gobierno de España tenga en este momento licitándose inversiones por más de 700.000 euros es una gran noticia para que este espacio esté abierto el próximo curso 2025-2026". Ante ese "esfuerzo" que está haciendo el Gobierno de España y su compromiso con la Guardia Civil en la ciudad de Úbeda y en la provincia de Jaén, desde la Diputación "también se quiere actuar y aportar nuestro granito de arena. Ya hemos hablado con la Dirección General de la Guardia Civil para realizar obras en esta academia por un importe de 690.000 euros, que van a permitir actuar en el edificio principal que se encuentra a nuestra espalda, en el área oeste, y la recuperación total de la fachada".

Olivares confiesa que ha sido muchos años de negociación y trabajo "callado, pero continuo" de hace mucho tiempo. No duda en asegurar que es la mejor noticia que ha recibido la ciudad en los últimos 33 años y no ha querido olvidarse de sus predecesores en el cargo en la Alcaldía, que también lucharon con un reto que hace dos años se le planteó al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y ahora será una realidad.

Para el secretario general del PSOE de Jaén, JuanLatorre, la reapertura de la Academia de la Guardia Civil de Úbeda es un "acontecimiento histórico" que viene a confirmar la "apuesta total" del Gobierno de España por Úbeda, Baeza y la provincia de Jaén. Y es que, como apunta, la reactivación de las instalaciones van a suponer un revulsivo para Úbeda y un complemento para Baeza.

LOS DATOS La feria del aceite de oliva registra más de 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros

Expoliva 2025 culmina como una cita de récord

JAÉN | La XXII Feria Internacional de Aceite de Oliva e Industrias Afines, Expoliva 2025, se catalogó como la "mejor en sus más de 40 años de historia y la más internacional de cuantas se han celebrado", con 52.000 visitantes y la participación de más de 1.600 profesionales extranjeros.

Son 2.000 más que en la edición de 2023. "Finaliza esta feria confirmando las previsiones que planteamos a su inicio. Una edición récord en superficie expositiva, en expositores y en presencia internacional", destacó el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, que hizo hincapié en

los visitantes extranjeros procedentes de 52 países. La presencia global se reflejó en las 44 empresas extranjeras de 14 países, un 15% más que en el evento previo. Además, generó casi 600 empleos directos, más de 2.000 indirectos y cerca de 1.000 durante el montaje de la feria.



Universidad de Jaén

WORKSHOP El evento de carácter internacional ha acogido a más de 150 participantes tanto del sector civil como militar de todo el mundo

La Universidad de Jaén sitúa a Linares en el epicentro mundial de la fabricación aditiva junto a ASTM International

APOYO INSTITUCIONAL La Diputación de Jaén ha querido ser partícipe también de este encuentro al más alto nivel como muestra de apoyo a la Universidad de Jaén en su apuesta por el desarrollo industrial de la provincia



Redacción

JAÉN | A medida que la fabricación aditiva (FA) se acelera hacia su adopción a escala industrial, la necesidad de estándares sólidos, vías de calificación rigurosas y protocolos de certificación confiables nunca ha sido mayor. Para afrontar este reto, la Universidad de Jaén ha celebrado en Linares un taller organizado en colaboración con ASTM International.

En una ciudad donde la tradición y la tecnología se entrelazan discretamente, el taller "Avanzando en la Fabricación Aditiva: Taller sobre Normalización, Cualificación y Certificación" reunió a destacados expertos de la industria, el mundo académico y la administración pública para explorar las últimas novedades en estandarización, cualificación y certificación de la fabricación aditiva.

Enclavada en el corazón de Andalucía, Linares fue en su día una potencia minera. Hoy en día, se perfila como un centro de ingeniería e investigación avanzadas, con la Escuela Politécnica Super-

rior de la Universidad de Jaén como base, que combina más de un siglo de tradición técnica con instalaciones de vanguardia en un moderno campus científico-tecnológico.

Ya sea que sea investigador, ingeniero o formulador de políticas, este foro interactivo ha brindado los conocimientos y las herramientas necesarias para dar forma al futuro de la implementación de AM en industrias de alto riesgo.

Este evento ha reunido a referentes del sector industrial, académico y de defensa para abordar los retos y oportunidades de la fabricación aditiva, con especial foco en los procesos de estandarización, cualificación y certificación de piezas y materiales. La jornada contará con la participación de expertos de instituciones como la Armada Española, MELTIO, General Dynamics, CETEMET, CATEC y universidades nacionales e internacionales, como la Universidad de Auburn.

El workshop celebrado incluía ponencias técnicas, ca-

sos prácticos, mesas de debate y una visita profesional a las recién inauguradas instalaciones de NOVAINDEF en el Parque Cinético tecnológico de Linares.

El Rector de la UJA junto al Diputado de Empleo LUIS Miguel Marquez eran los encargados de inaugurar el taller, señalando Ruiz que "celebramos un workshop internacional sobre la fabricación aditiva y sobre todo lo que tiene que ver con certificación de los productos, calificación y estándares de la normalización. Un workshop de muy, muy alto nivel, con expertos referentes en el sector, tanto del ámbito civil como del ámbito militar, nacionales, extranjeros.

"Es un evento que sitúa a Linares en el epicentro de la fabricación aditiva a nivel nacional e internacional, gracias al vicerectorado de investigación de la Universidad de Jaén que han trabajado coordinadamente con Novaindef y con ASTM, un centro muy potente, un centro de excelencia en fabricación aditiva, para poder reunir a más de 150 inscritos lo

en el salón de actos de la Escuela Politécnica Superior de Linares, de nuestro campus científico-tecnológico. "Este es un paso más en algo que es absolutamente clave para el desarrollo de Linares y para lo que es la transformación de la comarca de Linares y de la provincia de Jaén y no es otra cosa que avanzar en algo que yo he insistido muchísimas veces, avanzar en tecnología, avanzar en aquellas actividades que aporten valor añadido.

"Y lo digo y lo repetiré, tenemos que reinventarnos, y

lo estamos haciendo, pero tenemos que reinventarnos en base a la formación, a la innovación, a la cualificación, a la tecnología, y lo tenemos que hacer de la mano de agentes con los que nos podemos complementar. Todo lo que tenga que ver con fabricación, lo veo bien, pero fabricar buscando innovación, buscando valor añadido, haciendo cosas que no se hayan hecho de forma tradicional, con los métodos tradicionales. Ensamblar cosas aquí en Linares, para Jaén, por supuesto para la Universidad de Jaén.

que es ensamblar componentes, ensamblar productos, creo que nos estamos equivocando, el futuro de Linares pasa por esto, por iniciativas como esta, por la fabricación aditiva, pasa por la inteligencia artificial, pasa por la ciberseguridad, pasa por las aplicaciones de todas estas tecnologías al ámbito civil, al ámbito militar, por seguridad y defensa, a las tecnologías rurales. Por tanto, hoy es un día importante, es un día importante para Linares, para Jaén, por supuesto para la Universidad de Jaén.



BALONCESTO Los mejores jugadores de la fase final fueron Mateo González con 25 puntos y Ángel Moral con 26 puntos

El ADB VVA se corona en la fase final con una gran victoria

TORNEO ADB VVA de la Reina es campeón provincial de mini preferente y el CD Úbeda viva, subcampeonato

Redacción

VILLANUEVA | El equipo Mini Mixto Preferente de la ADB Vva de la Reina celebró un nuevo hito al proclamarse campeón de Liga en la fase final que tuvo lugar en el municipio. El conjunto local se alzó con el título tras vencer de manera contundente al CD Úbeda Viva en la final por un marcador de 79 a 48, un resultado que reflejó su dominio a

lo largo del encuentro. El camino hacia el campeonato no fue sencillo. En las semifinales, la ADB Vva de la Reina superó al CAB Linares con un sólido 83 a 66, demostrando su gran nivel de juego. Este triunfo en la final puso el broche de oro a una temporada inolvidable, en la que el equipo también conquistó la Copa Diputación, logrando un doblete que quedará en la me-

moria de los aficionados. Desde el municipio, se expresó un reconocimiento unánime al esfuerzo y talento del equipo. "Hoy empezamos el día con nuestra más sincera enhorabuena al equipo Mini Mixto Preferente de la ADB Vva de la Reina, que ha hecho historia con este título", señalaron fuentes locales. La afición espera que este éxito sea el inicio de una etapa.



ADB VVA de la Reina se proclama campeón provincial mini preferente.

COLABORACIÓN Colectivos juveniles



Reunión de trabajo. AYUNTAMIENTO

Pasos por un equipo de fútbol sala local

VILLANUEVA | Paso adelante para la creación de un equipo de fútbol sala en Villanueva de la Reina. El alcalde, Blas Alves, y la primera teniente de alcalde, Paula María Gómez, se han reunido con dos representantes del colectivo juvenil que persigue la formación de un club de fútbol sala para competir de manera oficial.

El regidor les trasladó su apoyo a la iniciativa y confirmó que el Ayuntamiento de Villanueva de la Reina tiene previsto colaborar. No obstante, el alcalde también explicó a los jóvenes que, para avanzar en esta colaboración, será necesario que presenten

un proyecto deportivo y un plan financiero que garantice su viabilidad.

El alcalde del municipio aprovechó el encuentro para compartir con los jóvenes los avances en el proyecto de mejora de las infraestructuras deportivas municipales. En este sentido, informó de que ya se han adquirido los terrenos necesarios y que actualmente se está trabajando en la finalización del proyecto técnico. De esta manera, el siguiente paso será la ejecución de las obras, con el objetivo de dotar al municipio de espacios deportivos más modernos y funcionales.

Opinión

Villanueva de la Reina está cambiando... Lo sentimos

Gaspar Parras Jiménez



Villanueva de la Reina está cambiando. Lo sentimos quienes vivimos aquí, quienes caminamos sus calles, acompañamos a nuestros hijos al cole o simplemente compartimos charla y café en cualquier rincón del pueblo. Hay cosas que nos ilusionan, otras que nos preocupan, pero si algo está claro es que Villanueva está muy viva (o eso pa-

rece).

Se acerca el final de curso, y eso se nota en el ambiente. El cansancio empieza a pesar, pero también la emoción por todo lo que hemos vivido en estos meses. Quienes trabajamos en la educación sabemos bien lo que significa este momento: balance, emociones a flor de piel, y esa mezcla rara entre el deseo de parar y las ganas de cerrar bien el curso académico. Las familias, el profesorado, el personal no docente, todas las personas que formamos parte de la comunidad educativa hemos remado, muchas veces a contracorriente. Y ahora, en la recta final, es justo también reconocernos el esfuerzo. Porque educar no es solo enseñar, es cuidar, acompañar, o estar ahí. Y eso, en un pueblo como el nuestro, se hace muchas veces sin medios suficientes, pero con mucha entrega.

A la vez, no dejamos de mirar lo que pasa más allá del cole. Hace no mucho, se confirmó un caso de virus del Nilo Occidental en nuestro municipio. Es una noticia que preocupa, sobre todo si pensamos en peques, mayores o personas con salud más frágil. El Ayuntamiento ha reaccionado con responsabilidad, activando medidas preventivas y campañas informativas. Pero también es cierto que la Junta de Andalucía ha esta-

do ausente, sin protocolos claros ni apoyos visibles. Y esto no es una crítica gratuita, es una exigencia justa: quienes vivimos en pueblos también merecemos atención, recursos y respuestas. La salud pública no puede depender del tamaño del municipio.

Pero no todo son sombras. También hay proyectos que nos hacen mirar con esperanza. Una empresa de construcción en 3D va a instalarse aquí, en Villanueva. Se habla de empleos y de una oportunidad industrial que puede marcar un antes y un después. Esto, en un contexto donde tantos jóvenes se ven obligados a marcharse para encontrar trabajo, es una noticia que debemos cuidar. Porque el desarrollo rural no se defiende solo con discursos bonitos, sino con inversiones reales, con empleo digno, con futuro aquí.

Así que sí, se acaba el curso, pero no se detiene el compromiso. Porque Villanueva de la Reina es mucho más que su historia o su presente, sino que es su gente, su lucha diaria, sus ganas de seguir adelante. Quedan muchas cosas por mejorar, claro. Pero también tenemos motivos para sentirnos orgullosos y orgullosas. Sigamos construyendo este pueblo entre todas y todos. Con voz, con cuidado y con esperanza. Disfrutemos del verano y cuidemos de los emigrantes que retornan para estar en su tierra.

Imágenes del mes



Concierto de la Big Band "Juan de Castro"

■ Fin de semana musical en Villanueva de la Reina con la Big Band "Juan de Castro". La banda, integrada por alumnos del Conservatorio Profesional de Música Juan de Castro de Andújar, ofreció un concierto en la Plaza de la Libertad. Bajo la dirección de Francisco Varela Pancorbo, deleitaron al público en una cita organizada por la Asociación Círculo de Labradores.



Actuación de la Escuela de la Peña Flamenca

■ Clausura del curso de la Escuela de la Peña Flamenca "El Olivo del Cante". El cante y el baile fueron protagonistas de la mano de los alumnos dirigidos por Mónica Mata y Seba García. Una noche espectacular organizada por la Peña Flamenca "El Olivo del Cante", con la colaboración especial de la Asociación El Arte del Compás y la Diputación.



7tvandalucia.es/jaen  

CON JOSÉ LUIS MARÍN WEIL

JAÉN TAURINO

ESTA NOCHE
A partir de las 22:00 horas



La actualidad del
mundo del toro
en 7TV Jaén

